



RCE 7045
6-5-1-87

16 CULTURA

El escritor fue designado Premio Nacional de Literatura en 1952

En Valdivia fue lanzada reedición de novela de Fernando Santiván

Santiván fue miembro de Los Doce y autor de una cuantiosa obra en que figuran "Memorias de un Tolstoyano", "El Mulato Riquelme" y "Ansia", novela que ha sido publicada ahora por Zig Zag.

R.V
Santiago

Valdivia fue el jueves escenario del lanzamiento de una obra de uno de sus hijos predilectos, el escritor Fernando Santiván. La novela *Ansia*, una de las creaciones de este destacado autor galardonado en 1952 con el Premio Nacional de Literatura, fue presentada en una ceremonia realizada en el Centro Cultural El Austral.

El acto contó con la asistencia de familiares y amigos del escritor, que desarrolló gran parte de su labor literaria en la ciudad del Calle Calle. La presentación estuvo a cargo de Sylvia Oyarzún, presidenta del Círculo de Amigos de Fernando Santiván.

La obra obtuvo el Premio Novela del Concurso Centenario de la Independencia y en 1968 fue editada por Nascimento. Ahora fue reeditada por Zig Zag dentro de su colección Clásicos Escolares Selectos.

En *Ansia*, Santiván entrega una narración ambientada en el Santiago de comienzos de siglo, entre 1900 y 1910 aproximadamente. Se describe el ambiente existente en la capital, la elegancia de las mujeres que transitaban por Ahumada, los espacios verdes como la Alameda llena de árboles. Se trata de un drama

Obra cuantiosa

Fernando Santiván nació en Arauco el 1 de julio de 1886. Estudió en el Instituto Nacional, en el Liceo de Chillán y en la Escuela de Artes y Oficios.

Fundó la *Revista de Artes y Letras*. En 1925 se trasladó a Valdivia, para dirigir el viejo y desparecido diario *El Correo de Valdivia*. En Villarrica se dedicó a la agricultura y creó una escuela rural de la que fue profesor, experiencia que le sirvió más tarde para escribir un ensayo pedagógico. En 1943 retornó definitivamente a Valdivia y más tarde fue designado en el cargo de secretario general de la Universidad Austral. Falleció el 12 de julio de 1973.

Su obra literaria es extraordinaria en cuantía y calidad. Coseñó con *Palpitaciones de Vida*, un libro de cuentos publicado en 1909. Vino luego su novela *Ansia*. Tres años después publicó *El crisol*, en 1913, y *La Heckiza-*

Valdivia, territorio en que Fernando Santiván desarrolló gran parte de su obra literaria.

da, en 1916, además de numerosos cuentos y artículos.

De su época en Valdivia surgieron los títulos *La Camará*, 1945; *El bosque reemprende la marcha*, cuentos de 1946; *El mulato Riquelme*, biografía novela de Bernardo O'Higgins, en 1951. En 1955 publicó *Memorias de un Tolstoyano*, en que cuenta su experiencia como miembro de Los Doce, un grupo de artistas liderados por Augusto D'Hahn que quisieron recrear las enseñanzas de León Tolstoy fundando una comunitad en San Fernando.

En Valdivia fue lanzada reedición de novela de Fernando Santiván [artículo] R. V.

Libros y documentos

AUTORÍA

R.V.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En Valdivia fue lanzada reedición de novela de Fernando Santiván [artículo] R. V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)